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Les infos de Juin 2014

Chers amies, chers amis

A l'heure d'écrire mon dernier édito, beaucoup d'images de cette année de 
présidence se bousculent dans mon esprit !

Mais ce que je retiens le plus, c'est le travail d'équipe qui a été réalisé entre 
nous et qui a permis à notre club de vivre une belle année.

Chacun apporte ses compétences et ses points forts au profit du collectif  et les 
échanges d'idées entre des membres d'origines et de cultures différentes permet de 
réussir nos actions avec une grande efficacité.

Cette diversité au sein d'un Rotary Club est vitale et doit être cultivée. En tant 
que président j'ai aimé être à l'écoute de vos différences et j'ai été impressionné 
par la tolérance qui vous anime. La différence permet de débattre et d'aborder 
les sujets avec une grande ouverture, la tolérance permet de nous unir à nouveau derrière une idée ou une 
décision.

 J'ai donc été fier et heureux de présider notre club cette année et je suis ravi de passer la main à Vincent, qui 
incarne ces valeurs qui me sont chères.

Vincent, je te souhaite beaucoup de réussite et de bonheur, car la présidence, si elle est une charge, apporte 
beaucoup plus qu'elle ne coûte !

Merci à tout le monde pour l'amitié et l'énergie que vous m'avez transmis cette année.

	 	 	 	 	 	 	 	 Patrick

THÈME 2014-2015

Gouverneur : Philippe GROSSKOPF

L'assemblée générale des 
membres a été convoquée 
avec un seul point à l'ordre 
du jour :  Décision à prendre 
concernant le siège du club.

Patrick ouvre la séance et 
constate que 22 membres 
sont présents ou représentés 
sur 24 et que par conséquent 
l'assemblée peut valablement 
délibérer.

Il fait ensuite un rapide 
rappel de la situation.

Pour divers motifs le club a 
été amené à étudier le 
c h a n g e m e n t d e s i è g e . 
Plusieurs alternatives  ont été 
examinées  voire testées. 
Certaines ont été écartées en 
tenant compte du fait que le 
siège doit rester à Sélestat.

Par ailleurs le club "doyen" 
n'a pas souhaité que notre 

club prenne la "Vieille Tour" 
comme siège afin de limiter 
les "confusions". 

L'hôtel Vaillant est toujours 
d'accord pour nous recevoir 
lors de nos soirées mais  il ne 
peut pas  accueillir notre siège 
car il ne dispose que d'une 
salle et ne peut donc pas 
s ' e n g a g e r p o u r n o u s 
l'attribuer.

La Pommeraie, parait un peu 
c o u t e u s e p o u r y a l l e r 
régulièrement.

Luc,  Vincent,  et Patrick ont 
e x a m i n é l e s  a u t r e s 
possibilités : Rester au siège, 
aller au Pied de Boeuf,  aller 
au Parc des Cigognes.

Ce sont ces trois possibilités 
qui sont soumises au vote de 
l'assemblée. Avant le vote, 
Francis suggère que les points 

positifs et négatifs  pour les 
trois possibilités  soient pris en 
compte par chacun.

Patrick informe les membres 
que le vote se fera à bulletin 
secret et fait distribuer les 
différents bulletins.

Chacun vote en tenant 
c o m p t e d e s m e m b r e s 
représentés. Le résultat du 
scrutin est le suivant :

Bulletin nul 0
Pour le Pied de Boeuf  0

Pour l'Auberge des Alliés 10
Pour le Parc des Cigognes 12
Le Nouveau siège sera donc 
le Parc des Cigognes ;  Patrick 
et Vincent  sont chargés  de 
prendre les disposit ions 
n é c e s s a i r e s p o u r s a 
réalisation.

Jacques

3	  juin	  2014	  -‐	  Assemblée	  Générale	  Extraordinaire



6	  au	  8	  juin	  2014	  -‐	  Un	  WE	  chez	  nos	  amis	  de	  GöCngen
Ce que je retiendrai  avant tout de ce séjour 
à Göttingen, c'est la qualité de l'accueil, la 
gentillesse, la sympathie de notre club 
contact de Göttingen-Hahn-Münden.
Nos  amis se réunissent comme nous les 
mardis, trois fois  à Göttingen et une fois  à 
Hahn-Münden distant de vingt kilomètres.
Nous avons visité sous la direction du 
Président Ulrich RÜGER, la ville de 
Göttingen. 

La visite nous a permis d'admirer : la 
promenade sur l'ancienne enceinte, le Wall 
- un palais  universitaire et son aula, les 
superbes places avec entre-autres la 
"Ganse-Liesel" ...

... -nous n'avons 
pas le monopole 
en Alsace-. 

Partout l'esprit 
u n i v e r s i t a i r e 
règne en maître : 
28.000 étudiants, 
près de 40 prix 
Nobel, Göttingen 
est la deuxième 
ville allemande 
en nombre de 
prix Nobel.
La population 

s'élève à 130.000 habitants.
Dimanche, sur la route du retour, nous 
avons admiré la magnifique cité d'Hahn-
Münden sur les  bords de la Weser. La ville 
date du 12ème siècle ;  elle a été très peu 
détruite, comme Göttingen d'ailleurs, lors 

de la deuxième guerre mondiale. Nous 
avons apprécié les maisons à colombages 
des 13ème et 14ème siècles.

Les deux villes témoignent d'un opulence 
certaine, l'influence de la Hanse, puissante 
structure commerciale et politique s'est 
mani fes tée dans tout le nord de 
l'Allemagne dès le 2ème siècle.
Le point fort de notre rencontre a été le 
concert Haendel dans le cadre du festival 
Haendel.
Georges  Frédéric Haendel a surtout vécu à 
Londres.  Cette année, le festival avait 
comme thème le couronnement de 
Georges II. L'ensemble musiciens, 
choristes et solistes  placé sous la direction 
du Chef Laurence Cummings  était 
composé de l'orchestre de Göttingen et 
d'artistes allemands, français, anglais  et 
italiens.
Après le concert, un quatrième repas de la 
journée nous attendait.  Nos repas étaient 
marqués du sceau de la qualité et de la 
convivialité. Quant à l'hébergement,  nous 
logions au Freitzeit Inn **** comportant 
un espace important consacré au sport : 
piscine, sauna (4 styles), squash,  tennis,  le 

tout au prix de 59 € (petit déjeuner inclus) 
par nuit en chambre individuelle.
Dimanche après midi nous avons pris 
congé de nos amis venus en nombre 
participer à ce dernier repas en nous 
promettant de nous retrouver l'an prochain 
dans notre région d'Alsace-Lorraine.

A nom du club, Patrick a chaleureusement 
remercié nos hôtes et a remis un petit 
cadeau à partager ..., 

Ulrich Rüger, à son tour,  a voulu marquer 
notre venue et a remis  à chacun un CD de 
B a r b a r a c o m p o r t a n t l a ch a n s o n 
"Göttingen".

Francis

10	  juin	  2014	  -‐	  Visite	  de	  la	  Synagogue	  de	  Sélestat
Une ouverture vers l'autre !
Après une soirée consacré au culte 
musulman à la Grande Mosquée de 
Strasbourg, Patrick nous a proposé par 
l'intermédiaire de Francis, une ouverture 
vers la religion juive.
La soirée, suivie par une trentaines de 
per sonnes y compris les  enfants, 
comportait trois parties :

1° une présentation de la synagogue de 
Sélestat relativement récente (1890) ainsi 
que du bain rituel. Il s'agit de la troisième 

synagogue, la première communauté juive 
s'est établie au 14ème siècle dans la ville.

2° un PoverPoint, présentant les différents 
aspects du judaïsme : à la maison, au cours 
des  repas,  à la synagogue en insistant sur la 
Tora, ainsi que les  différentes étapes au 
cours d'une journée, d'une semaine, d'une 
année et d'une vie.
3° La troisième mi-temps consistait en un 
succulent buffet froid cachère arrosé de 
pinot noir surveillé par le rabbinat.

Cerise sur le gâteau... ou plutôt, sur les 
tartes  aux fruits  :  le jeune président Frank 
Lévy nous a parlé du Rotary et à notre 
grande surprise,  il a remis à Patrick un 
chèque pour nos actions en soulignant que 
les valeurs du Rotary sont bien souvent les 
mêmes que celles de sa communauté.

Patrick a conclu la soirée en remerciant 
chaleureusement le Président et Francis 
pour cet excellent accueil qui a permis  de 
mieux nous connaître.
Une soirée mémorable.

Francis



10	  juin	  2014	  -‐	  Remise	  de	  chèque	  -‐	  "Marche	  gourmande"
La "Marche gourmande" 2014 a remporté 
un grand succès auprès des 1200 
personnes inscrites, malgré quelques petits 
problèmes de logistique. La recette nette 
est de 16 500€ dont 6.500€ ont été remis à 
la CdE (Comédie de l'Est) au cours d'une 
sympathique réception en présence de la 
presse.

Voici le texte du discours donné par 
Michèle lors de la remise du chèque :

Bonjour
Le président de l'association "Rotary Inner-
Wheel", Constant Eckert, indisponible, a souhaité 
qu'en tant qu'Adjoint du gouverneur Centre Alsace, 
je sois le porte-parole de l'action.
 
Notre action triennale prend fin après cette troisième 
marche gourmande organisée par les Rotary Clubs 
du Centre Alsace, Inner-Wheel et le Rotaract.
 
Nous sommes ravis d’avoir mené cette action « Une 
culture pour tous ». Celle-ci nous a permis de 
découvrir des personnes  sourdes et malentendantes 
dont nous connaissions mal le handicap et 
nous avons eu de grands moments d'émotion 
intense ; la participation de la Comédie de 
l’Est nous a été d’un grand secours pour réaliser 
cette collaboration à la fois entre la CdE, les sourds 
et malentendants, et les rotariens des différents 
clubs qui ont appris à se connaître et à s’estimer. 
Un grand élan de solidarité s’est créé autour de 
cette action « Une culture pour tous » : un projet en 
collaboration avec l’International Visuel Théâtre 

qui a pour vocation à favoriser l’accès à la culture 
et en particulier au spectacle vivant des entendants 
et malentendants.
 
Nous nous sommes réunis autour d’un projet 
culturel commun afin d’inciter le grand public à 
découvrir les cultures sourdes et la langue des 
signes, langue qui symbolise l’union entre les 
personnes handicapées ou non.
 
Au terme de cette troisième « marche gourmande », 
au nom des membres des clubs participants et dont 
de nombreux représentants sont présents ce matin  
nous vous remettons un chèque de 6.500€ qui 
complète les sommes déjà versées au cours de ces 
deux précédentes années, pour un total de  
21.000€ sur trois ans.
 
Ce n’est pas l’argent versé qui est le plus important 
c’est cette solidarité que nous avons tous découverte 
et appréciée dans cette action avec la CdE au 
service de l'autre et de sa différence. 
    Michèle 

15	  Juin	  2014	  -‐	  Promenades	  en	  voitures	  anciennes	  ou	  sporRves
La quatrième édition de la journée de 
"Promenades en voitures anciennes et 
sportives" a été une réussite.

Grâce à Guy et à Raymond B.  qui ont su 
dynamiser leurs contacts, la gamme des 
voitures présentes, environ 75, a couvert 
toutes les envies des  petits et des grands, il 
y en avait pour tous les goûts. Merci  à 
Christelle qui a beaucoup oeuvré pour la 
préparation et l 'édition des "bons 
promenade", entre autres.
Les articles de la presse sont élogieux et 
tout le monde en redemande... date est 
prise pour l'année prochaine, merci à Guy 
qui accepte une fois  encore de piloter cette 
action car il est le seul à pouvoir le faire.
Pour la première fois, nous avions accès au 
Tanzmatten et à ses "commodités".
Pour la première fois également, un repas 
digne de ce nom a été organisé pour la 
pause de midi à la grande satisfaction des 
chauffeurs, des membres du Rotary et 
même des visiteurs  et c'est Virginie qui en 
a pris  l'organisation en mains, au passage, 
un grand merci à sa fille Morgane qui s'est 
donnée sans compter pour le service. La 
réussite du bar/pâtisseries  est également à 
noter et cela grâce au courage des 
conjoints et à la générosité des membres 
qui ont fourni les pâtisseries.
Avec 850 promenades vendues y compris 
les pré-ventes par Guy auprès de 

restaurateurs  et Commerçants, le record 
est battu.
La journée se solde par un bénéfice net de 
3.800 €.  La participation des nombreux 
membres  du club et de leur conjoint a 
contribué à cette réussite. La plus  grande 
partie du bénéfice sera remise à l'Unité 
dirigée par le Professeur SIBILIA, pour la 
recherche sur la polyarthrite rhumatoïde.

La journée s'est terminée chez Guy autour 
d'un apéritif dinatoire pour remercier les 
chauffeurs-collectionneurs qui sont à la 
base de la réussite de cette journée et qui 
bénévolement ont "promené" les  amateurs 
pendant toute la journée.

Il faut également signaler le passage de 
Monsieur le Maire BAUER, qui est 
toujours  disponible pour nos actions et qui 
a mis gratuitement les locaux des 
Tanzmattent à notre disposition.

 Jacques



24	  juin	  2014	  -‐	  Trois	  minutes	  !
En l'absence du Président et du Président 
élu, Michèle assure la présidence de la 
réunion et son compte rendu.

Ordre du jour proposé : Un "3 minutes"
en remplacement du programme initial du 
fait de l'absence des présidents. Dix 
membres sont présents. 

Pierre S. évoque le voyage d'amitié   de 
cinq jours qu'il a effectué avec le RC 
Sélestat en Irlande et dont il revient 
enchanté. 
Jacques parle, avec enthousiasme  de son 
voyage en Bavière de 4 jours  effectué avec 
un couple d'amis. 

Jérôme  évoque "le saut du Doubs" qu'il a 
découvert ce week-end. 
Jean-Pierre parle des drames violents  et  
récents de Wittisheim (4 granges en feu et 
drame de la séparation )  et de Sélestat 
(accident mortel de voiture).
Guy est prêt à refaire une édition 
"Promenades en voitures" en 2015.
Les seules dates disponibles pour les 
Tanzmatten sont le 7 ou le 14 juin.
Jean-Marie annonce que l'ambulance est 
arrivée à bon port. (Financement du 
transport par le club en 2013).  Il s'est 
rendu, avant le WE à Göttingen, avec 
Marie-France et Karl Spiess sur les  traces 
du beau-père de son épouse, lequel faisait 

parti du "groupe des 42" officiers de 
réserve, emprisonnés par les  Nazis parce 
qu'ils avaient refusé de servir dans la 
Wehrmacht, puis  condamnés à mort. Seuls 
20 ont survécu.
Luc,  ému par le drame conjugal   de 
Wittisheim, évoque l'impuissance de la 
société face aux violences et en particulier 
aux violences conjugales.

Jean-Pierre et Michèle donnent des 
nouvelles de Pierre W. Il est en cure de 
repos et va tous les jours de mieux en 
mieux. 
    Michèle 

21	  juin	  2014	  -‐	  L'Assemblée	  de	  district
L 'Assemblée de district est une réunion de 
f o r m a t i o n , d ' o r g a n i s a t i o n e t d e 
coordination .

C'est aussi  le moment de la passation de 
pouvoir entre le gouverneur en place, 
Didier Rieber et le gouverneur 2014-2015 
Ph i l ippe Gros skop f a in s i que l a 
présentation de son équipe. C'est 
également le moment de la présentation 
du gouver neur é lu , Denis Hit ter 
(2015-2016)  et de la gouverneure nommée, 

Michèle  Schultz (2016-2017). Celle du 21 
juin 2014, qui a réuni 200 membres  et 41 
clubs représentés, a été particulièrement 
chaleureuse grâce aux échanges possibles 
qui l'ont jalonnée en particulier dans les 
ateliers ouverts  aux présidents, protocoles, 
secrétaires et trésoriers.

Un moment fort en émotion fut la mise en 
avant des jeunes Students "inbound" et 
"outbound".
Bruna ainsi que notre future filleule en 
2015-2016, Léa FEHRENBACH, y ont 
participé grâce à la généreuse disponibilité 
d'Arlette et Raymond Graff qui les y ont 
conduites avant de reprendre la route, 
accompagnés  des deux jeunes  filles, pour 
leur faire découvrir Hyères et ses  environs 
durant une semaine .

La devise et le logo pour l'année 
2014-2015 est  "Faire rayonner le Rotary "
et nul doute que cette journée y a 
contribué.
    Michèle 

17	  Juin	  2014	  -‐	  Visite	  d'un	  réservoir	  et	  d'une	  source	  dans	  le	  Val	  de	  Villé
Curieuse idée dans la vallée des  eaux-de-
vie de faire visiter des sources  et des 
réservoirs d'eau !

Les rotariens présents n'ont pas regretté 
cette visite exceptionnelle car les lieux sont 
rarement ouverts au public.

Sous  la conduite de Jean-Marc RIEBEL, 
Conseiller régional et en présence de 
Frédérique Mozziconacci, Conseillère 
générale,  les explications très détaillées 
nous ont été fournies par Philippe 
SCHAEFFER, cadre du S.  D. E. A. Nous 
avons appris que le périmètre de Val de 
Villé comporte 51 captages de source et 28 
réservoirs. Sur ce périmètre 500.000 M3 

(pas de schnaps) ont été vendus en 2013.

Le réservoir visité mardi soir à proximité 
de BREITENAU est le plus grand du 
canton avec une capacité de 1.000 M3 par 
jour. Le coût global des travaux réalisés en 
2009, le premier réservoir datait de 1913, 
s'est élevé à 700.000 € HT.

La visite s'est poursuivie par la source 
FLUSS de BREITENBACH. 

Elle date de mars 2003. Nous sommes 
descendus à sept mètres  sous  terre pour 
admirer la superbe faille d'où coule une 
eau pure à travers un sol granitique. Ce 
type d'ouvrage impose une mise en place 

d'un périmètre de protection où aucune 
activité n'est autorisée.

L'ensemble des sources du canton est traité 
aux U. V.. Des installations  de chloration 
de secours sont disséminées sur les 
différents  ouvrages  pour un complément 
de traitement en cas de baisse de la qualité 
biologique de l'eau.

Par la suite nous nous sommes retrouvés 
autour d'une bonne table et avons étanché 
notre soif grâce à un autre liquide - 
fermenté celui-ci- et issu des  coteaux 
d'Albé.

	 	 	 	 Francis



Réponses	  au	  quizz	  "Sélestat	  insolite"
1) D'où vient l'emblème de la ville 
de Sélestat ? 

 Réponse : Le lion, emblème des 
Sélestat a été repris  sur  les 
armoiries de la famille des 

Hohenstaufen qui comportaient 3 lions.

2 Où se trouve cette impasse ?
Réponse : Impasse des 
baquetiers : 
c’est une impasse 
rue du sel près de la 
b i b l i o t h è q u e 
h u m a n i s t e . 

(synonyme de rue des cuveliers ou 
tonneliers).

3) Superbe lion, où se trouve-t-il ?
        Réponse : Lion de 
l’école du centre. 

4) Reconnaissez-vous ce fronton ?
Réponse : Ecusson du 
fronton de la porte 
de Colmar.
La porte de Colmar 
se situait environ à 
l’emplacement du 
jardin du CIAL, elle 

l a i s s a c e t e m p l a c e m e n t a u 
Altkolmarertorplatz qui deviendra après 
l’armistice place du Président Wilson et 
deviendra l’avenue du Président Poincarré 
en 1919. En1926 le conseil municipal 
rétabli le nom de Cours  Vanolles pour la 
partie entre la rue des  laboureurs et la rue 
d’Iéna. (Sieur VANOLLES probablement 
« VAN HOLL  », maître des requêtes au 
XVIIIème siècle).

Le s décor s de c e f ron ton aprè s 
démantèlement de la porte de Colmar ont 
été installés pour garnir le portail d’entrée 
de la célèbre Gartenwirtschaft « Brauerei 
Schützenberger à l’emplacement actuel du 
cinéma Sélect donc place Vanolles.
En 1967 ces décors  ont il été sertis dans le 
mur du bastion des  capucins  du nom du 
couvent construit en 1655 entre les rues 
d’Iéna, le quai des Pêcheurs (Fischerbach) 
et le boulevard Vauban.
Aujourd’hui, cette rue (derrière la salle 
Vauban) porte le nom  de Georges  LEVY. 
Georges  LEVY banquier de profession fût 
le fondateur de la LAFA (Ligue d'Alsace de 
Football) en 1919.
Au passage, rappelons que Sélestat a gagné la 
coupe d’Alsace de football en  1962, et est arrivé 3 
fois en 32ème  et une fois en 16ème de finale de la 
coupe de France.

5) Est-ce un dépôt ? Est-ce un 
jardin ?

Réponse : HORTUS 
BEATUS
( Ja rd i n , e n c l o s , 
enceinte) C’est le 
nouveau jardin de 
lecture installé dans 
l’ancien jardin de la 

villa d’Adolphe CATALA, achetée par la 
banque de France en (construite en 1922) 
et rachetée dernièrement par la Ville de 
Sélestat.
Ce nouveau jardin est un lieu calme qui 
invite à la relaxation. Créé par Luc 
Meinrad), l’espace accueille Livre libre, un 
jardin éphémère qui déploie une 
bibliothèque idéale constituée de petits 
livres en bois où sont gravés des extraits 
d’ouvrages.

6) Qu'elles sont les orthographes de 
Sélestat ?

Réponse :  L'origine de 
Sélestat remonte à 
u n e é p o q u e 
e x t r ê m e m e n t 
l o i n t a i n e . . . à 
l'époque des géants.

Un des plus  forts et des plus puissants 
d'entre eux était Schletto. Il était de taille 
énorme, portait une grande barbe noire, et 
l'expression de son visage était terrible. 
Vêtu de peaux de bêtes, il s'acharna 
durant de longues années à des travaux 
formidables. De ses  mains, il creusa la 
vallée de la Lièpvre, arracha les rochers 
des  montagnes  et les  lança au loin. Il 
dirigea le cours d'eau dans son lit et 
l'endigua. Avec les matériaux qu'il avait 
jetés dans la plaine, il construisit un grand 
château à l'endroit où s'élève aujourd'hui la 
ville de Sélestat. Il força les hommes de 
toute la région, qui gémirent sous sa main 
de fer et sa domination brutale, à quitter 
leurs  habitations à venir s'installer à côté 
du château et à y bâtir leur maison. C’est 
de cette façon que naquit Sélestat. Quand 
Schletto mourut, les hommes s'en 
réjouirent beaucoup, car il avait été un 
maître dur et impitoyable.
Pendant de longs siècles  on montra encore 
une de ses gigantesques côtes accrochée 
sous  la porte de l'hôpital et conservée plus 
tard à la bibliothèque de la ville.

Mais,  contrairement à ce que se dit, la cité 
de Sélestat n’a jamais porté le nom de  
«  SLETTOSTAT  » par contre elle 
s’appelait au fur et à mesure du 
temps depuis 727 : 
Sclatstat, Scladdistat et Scladistadt villa 
Scladisatt, Sledistat, Slezestat, Sletzstat 
Slestatt, Sletzstad, Slestatt, Selestat,  
Selestadium, Selestad, Schletstadt 
Schlestatt , Schelestatt , Schlestadt, 
Schelestadt, Schlettstadt, Schlettstadt, 
Schlestadt

Et, le  9 janvier 1920, le conseil municipal 
décide à la majorité (+3 abstentions) de 
proposer :  Sélestat

7) Où est ce boulet ?
Réponse :  Rue de 
Verdun  :  maison de 
Stéphan Zieg ler  
«  p u b l i c u s 
a r c h i t e c t u s  » 
architecte  
de la ville.

Cette maison fut achevée en 1538. L’oriel 
datant  de 1545, est sculpté de pilastres 
avec 14 médaillons, bûchés  pendant la 
Révolution, représentant Vitruve et des 
architectes, des artistes  et des savants de 
l'antiquité grecque et romaine selon un 
programme iconographique certainement 
four ni à Zieg ler par l 'humanis te 
Sélestadien Beatus Rhenanus.
C’est finalement la maison des têtes de 
Sélestat.
Le boulet de canon encastré date du siège 
et du bombardement de 18

8) Où se trouve cette impasse ?
Réponse :  Tête de 
bouc,   Impasse du 
bouc.
Enseigne de l’ancien 
hôtel de voyageurs 
abritant aujourd’hui 

le foyer Saint Charles, 21 rue du sel.
A son extrémité sud se situe l’impasse du 
bouc qui débouche sur la place 
d’armes. Il n’est pas question de bouc émissaire 
dans cette réponse !
Histoire :  L'enseigne de l'auberge au bouc 
existe déjà au 15ème siècle ;  le bâtiment 
reconstruit vers  1740 était en la possession 
de cuisiniers franc-comtois. Vers 1750 son 
propriétaire Antoine Dorlan fut nommé 
maître de poste et il fallut construire de 
vastes écuries dans la cour ;  le relais de 
poste y resta jusqu'en 1765 ;  l'auberge y 
subsista jusqu'après la guerre de 1914 
1918 ;  après la guerre elle fut remplacée 
par un collège ecclésiastique et est 
actuellement occupée par un foyer 
catholique ;  les bâtiments annexes furent 
transformés en salles de travail.

9) Dauphin ? Otarie ? Où est-ce ?
R é p o n s e : L e s 
d é c o r a t i o n s 
extérieures en relief 
d e c e s b a i n s 
munic ipaux , rue 
P a u l D é r o u l è d e  
(inaugurés en 1928, 

architecte Grumback) sont du sculpteur 
Albert Klein. Il s’agit de décors animaliers 
et d’une belle fontaine flanquée de deux 
otaries. Les vitraux sont de Ruppert artiste 
peintre sélestadien.

Raymond Boltz


